

*A mis grandes escuderos,
Mis padres.*

AGRADECIMIENTOS

Esta investigación representa la culminación de mi profesión como Internacionalista de la Universidad del Rosario. Innumerables personas hacen parte de mi crecimiento académico y como persona, y me resulta imposible nombrarlas a todas en este espacio tan corto. Sin embargo, quiero aprovechar esta oportunidad para agradecer a las personas que han estado más cerca de mí y de quienes de una u otra manera les debo mi grado.

Primero que todo le doy gracias a Dios por haberme permitido cumplir mis metas y por darme las fuerzas para hacerlo. Mi vida cambio completamente a mediados de carrera y solo con las fuerzas que Dios me dio pude culminar con excelencia todo lo que había empezado. Así mismo, quiero agradecer a mis padres quienes siempre me han apoyado en todas mis decisiones y quienes con su ejemplo y amor me han enseñado a ser quien soy hoy y a mis hermanos, que aunque uno partió, siempre creyó en mí. Dios también puso en mi camino a muchos angelitos. Ellos son mis amigos quienes han sido un gran apoyo en estos años, Lincoln, Bibi, William, Caroto, Carlos S, Marce, Mildred, Carlos I, Victor, Patty, Milo y Alejo. A mis hermanitos de corazón que a pesar de la distancia siempre los llevo conmigo, Guille, July, Lini, Sebas, Arihana, Cata, Carlitos, JuanJo y Jessy.

A la Universidad del Rosario y sus directivas, en especial al Vicerrector Jose Manuel Restrepo y los decanos Eduardo Barajas y Gabriel Silgado. Ellos no sólo han estado siempre disponibles para cumplir con su trabajo sino que con su gran corazón me han apoyado en momentos difíciles durante la carrera. También a todas las personas que trabajan en la facultad de Relaciones Internacionales quienes siempre me han ayudado. Gracias a la facultad por postularme para representar a la universidad en diferentes ocasiones las cuales enriquecieron mi vida de muchas maneras. A Franciso Thoumi quien ha sido una gran inspiración, a Alexandra Guaqueta, mi directora de monografía, por confiar en mí y a Mauricio Jaramillo y Hernán Moreano por sus comentarios y nuevamente a Mildred y Lincoln por su gran ayuda en esta última etapa.

Aunque suene a frase de cajón, gracias a todos porque de cada uno he aprendido grandes cosas y los llevo siempre en mi corazón.

CONTENIDO

	Pág.
INTRODUCCIÓN	
1. DIAGNOSTICO DEL IMPACTO DEL CONFLICTO ARMADO EN LA FRONTERA	5
1.1 ANTECEDENTES	5
1.2 FRONTERA COLOMBO ECUATORIANA	8
1.2.1 Narcotráfico y actividades ilícitas	11
a. Lucha contra el narcotráfico y Estados Unidos	12
1.2.2 Fumigaciones	13
1.2.3 Militarización	15
1.2.4 Violencia	17
1.2.5 Desplazamiento Transfronterizo	18
2. LA SECURITIZACIÓN DEL CONFLICTO FRONTERIZO	21
2.1 EL FRACASO: LA PERSONALIZACION DE LA DIPLOMACIA	25
3. UNA POSIBLE VÍA: LA SEGURIDAD COOPERATIVA	33
3.1 UN NUEVO ENFOQUE DE SEGURIDAD PARA COLOMBIA Y ECUADOR	34

3.1.1 Medidas de Confianza Mutua (MCM) entre Ecuador y Colombia. 35

4. CONCLUSIONES 37

BIBLIOGRAFIA

ANEXOS

LISTA DE ANEXOS

Anexo 1. Mapa sobre localización de las áreas donde operan los grupos armados al margen de la ley.

Anexo 2. Mapa de las rutas del narcotráfico y actividades ilícitas en la frontera.

Anexo 3. Ubicación de fuerzas armadas en la frontera.

Anexo 4. Número de Hombres en cordón fronterizo.